

DIARIO DE BARCELONA,

Del Lunes 17 de Abril de 1869.



San Aniceto, Papa y Mártir; y Beata Mariana de Jesus, Virgen. = Las Cuarenta Horas estan en la Iglesia de nuestra Señora del Buen ueso, de padres Servitas: se reserva á las seis.

Día	Termómetro	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
15 á las 11 de la nox.	10 grad.	5 28 p. 1 l. 3	S. O. sereno.
16 á las 6 de la mañ.	9	6 28	Id m F. nubes.
6 á las 2 de la tard.	13	6 27 10 8	Id m.

ARTES.

Sobre un medio de preservar el bizcocho de mar de que crie gusanos.

No está bien averiguado en qué consiste la alteracion que experimenta el bizcocho ó galleta en el mar: unos lo atribuyen á algunas partículas de salvado, que forman huecos en lo interior, y dan motivo á que se pudra, ó ponga moho: otros creen que consiste en el desasco y suciedad de los navíos: como quiera que sea, lo cierto es que la cosa no se ha examinado todavía con escrupulosidad; y entre tanto que alguno la examina, convendrá publicar lo sucedido en un navío ingles, porque puede dar alguna luz sobre los medios de preservar á la galleta de los gusanos, y conservar de este modo la vida de unos hombres tan beneméritos como los marinos.

Un saco que estaba colgado por casualidad cerca de una caldera de nitro líquido en una fábrica de pólvora, cayó dentro, y habiéndole sacado inmediatamente, y metiéndole en agua fria, sin ninguna otra precaucion, le colgaron sobre una cuerda, para que se secase. Pasado mucho tiempo, llenaron este mismo saco de galleta para una embarcacion que iba á las Antillas, y le pusieron entre las provisiones del capitán. Al fin de nueve meses de ausencia, dió la vela el buque para Inglaterra, y en el camino experimentó una calma tan larga, que hubo que acortar la racion á los marineros, tanto por este motivo, como porque los gusanos devoraban la galleta. Entónces el

ca-

capitan hizo buscar el saco de que se ha hablado , al que no se habia tocado en todo el viage , y se halló que todo el bizcocho que contenia , estaba perfectamente sano , y sin ninguna gusano , lo que no pudo ménos de atribuirse á su inmersion con el nitro. Este hecho es de tanta importancia para la marina , que merece que se hagan experiencias para comprobarle.

La Hipoeresía.

Baldat , amigo de Job , comparó á los hipócritas á las arañas , y San Gregorio el Grande alaba esta comparacion. Porque ;quán á costa de las entrañas de una araña se fabrica una obra tan inútil ! No hay geómetra que tan á regla y nivel tire las líneas desde el centro á la circunferencia , como una araña. No hay marinero que así observe los tiempos : en el nublado , trama y texe sus telas ; en el seco y claro , suspende la labor , porque no es á proposito. No hay atalaya ni centinela que así zele si vienen enemigos , como ella está acechando si llega una mosca para prenderla. Y ¿en qué para la geometría , observacion y demas astucias hechas tan á costa de las entrañas ? En que un poco de ayre se las malogra y deshace.

¿Quién bastará á decir las astucias , estudio y puntualidades de un hipócrita ? ¿Qué medido , qué compasado , y qué á nivel hace quanto comienza ! Si ayuna , si reza ; si sale , mortificado y decolorido ; qué tal mira los tiempos , las sazones , todo á mucha costa ! Y ¿en qué para todo esto ? en un poco de ayre de vanagloria , que faltando el viento de la vida , parece , desaparece del todo , y le sirve de mayor tormento y confusion.

El favor de la fortuna.

La prosperidad enflaquece el animo , para que la adversidad le derribe. Esto que dixo San Próspero Aquitánico , lo prueba muy bien el suceso de Polícrates , hombre á quien primero favoreció la fortuna , para destruirle despues. Tenia amistad con Amasio Rey de Egipto , y receloso éste de la prosperidad de su amigo , le dixo : oigo con gusto tus dichas ; pero me recelo de tu fortuna. Yo deseara la variedad de la fortuna , mas bien que tenerla en todo favorable. La joya que mas sientas desapropiarte de ella , arrojala donde mas no parezca ; y si aun te la presenta la fortuna , póhla en desecharla. Obedeció Polícrates el consejo de Amasio , arrojado al mar un anillo que tenia una esmeralda : y á corto tiempo paró en sus manos dentro el buche de un pez. Lo que sabido de Amasio , se despidió de su amistad , para no sentir sus miserias. Y fué acierto : pues dentro de pocos dias,

Ore-

Oretes Presidente de Ciro en Sardinia , habiéndole enviado á llamar , y cogido á traicion , le puso en un palo , en que acabó infelizmente su vida.

La amistad.

La amistad que se estrecha por mútua correspondencia , se conoce en que muda semblantes : es alegre en la prosperidad , triste en los contratiempos ; es fiel en los consejos , de modo , que mas se debe creer al que bien nos quiere que al mayor sábio del mundo. Para saber el corazon de qualquiera , fácil es de descubrir : si nos ama , se alegrará de nuestro bien ; y se afligirá sobre manera de qualquier disgusto que nos suceda. Acimará la detraccion el que nos sea nuestro amigo ; al paso que el que lo sea verdadero , nos defenderá de los contrarios , interpretará á bien nuestros defectos , coloreará las faltas , y se opondrá arresadamente á quien nos ofenda.

Un espejo cristalino es el verdadero amigo : ni finge colores , ni añade falsedades , ni glosa palabras , ni liangea las obras ; sino que muestra y representa á quien se mira en él , como y de la manera que se halla. Sospechoso se hace el que nos adula y acompaña en los vicios : pues segun Séneca : si acompañamos al amigo en la maldad , si somos con él en los excesos , se nos reputará como si nosotros lo cometiesemos , por solo hacerle compañía.

El buen amigo nos defiende aun en la ausencia , y en esto particularmente se acredita la amistad. Tales oficios hacia Jonatás con Saul su padre por su amigo David. Montado en cólera Saul , y arrebatado de la ira , intentaba desafueros contra David , contra sí , y aun contra Dios , y el buen aviso de su hijo lo reportaba ; y David como prudente huía su presencia , pensando cesaria aquella pasión , confiando mas bien en su amigo Jonatás ; cuyo favor le valió tanto que con dulces palabras amansaba el animo furioso de su padre , para que ni creyese á los enemigos de David , ni fuese de su pasión , ni se dexase vencer tantas veces del espíritu de venganza.

Aquí se ve que el buen amigo es único remedio , quando recuerda en tales tiempos la clemencia , si duerme ; y como guia de un ciego avisa del paso malo al que se va á despiñar en su furor. Y así dice el Espíritu Santo , que el amigo fiel es un seguro resguardo , y una mina muy preciosa para el que lo ha venido á hallar.

La Opinion.

Cada qual opina libremente ; y casado con su parecer , juzga ser aquello que piensa lo mas probable , lo mas seguro , lo mejor. Este juicio comunicado , si se le aplaude , toma fuerzas , profundiza en el amor
pro-

propio, y ya no hay desencastillar á su dueño de la aprehension. Transcendiendo la opinion que se forma de qualquier efecto, dicho ó sententencia, y aun de los escritos; si procede de parte flaca, débil ó poco visible, se desprecia sin considerarla, se saca mofa del sugeto, se llena de improperios á quien la relata. Muy al contrario quando dimana de sugeto caudaloso, distinguido ó venurado. Por la opinion que cada qual se forma y hace prevalecer, se suscitan competencias, se dan aplausos, se confieren altos puestos, se temen mas ó ménos los contrarios, se leen ó se aborrecen los escritos. Una verdad en boca humilde ha de ser muy acendrada para que valga; y la falta de ella no se nota en los que la fortuna tiene puestos en su cumbre. Todo es opinion en el mundo. Pero no nos fiemos; lo que nos sea mas útil, de lo que saquemos mas provecho, lo que nos instruya y asegure, debemos estimar únicamente.

El perdonar agravios es generosidad.

Habia perdonado el Emperador Adriano á todos sus enemigos: y encontrándose un dia acaso con uno que lo era capital, al verle sobrecogido, y como sin accion y confuso, le dixo: no temas; seguro puedes vivir, que á los Príncipes en sus agravios particulares les basta el saber que pueden vengarse libremente.

Igual caso sucedió á Artaxerxes R y de Persia, pues diciéndole, que Alcides Japon hablabá con mucho desdoro contra él; le mandó un recado con un Capitán, diciéndole: Que tuviese por entendido, que él solo tenia fuerzas para decir contra el Rey lo que quisiese; pero que el R y las tenia para decir y hacer contra él lo que gustase; teniendo este Príncipe por venganza suficiente el dar á entender que se podia vengar sin propio perjuicio, ni temor de pena alguna.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISO.

Hoy, á las doce, en el Salon del Real Palacio, á puerta abierta, se executará el sorteo de la Rifa, que á beneficio de la Real Casa de Caridad se ofreció al Público con papel de 10 del corriente.

Nodrizas.

En el despacho de este Diario darán razon de quien necesita una no-

driza para una criatura de seis meses, para criarla en casa de la misma nodriza.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.